

## BAB V

### PENUTUP

#### A. KESIMPULAN

1. TNI Manunggal Membangun Desa merupakan Program terpadu antara TNI dengan pemerintah yang bertujuan untuk mempercepat pelaksanaan pembangunan di daerah dengan harapan dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat di daerah. Program TNI Manunggal Membangun Desa dapat terlaksana dengan baik dan sukses apabila adanya kerjasama yang saling mendukung dari semua unsur baik TNI, pemerintah, instansi terkait maupun masyarakat. Pelaksanaan pembangunan fisik di Desa Bram Itam Kiri Kabupaten Tanjung Jabung Barat dalam program Tentara Manunggal Membangun Desa, telah melibatkan seluruh warga. Kebijakan ini merupakan salah satu hal yang penting dalam menjalin kekraban dan komunikasi antara warga setempat dengan TNI yang tergabung dalam program Tentara Manunggal Membangun Desa. Keterlibatan masyarakat dalam pelaksanaan pembangunan tentunya secara implisit akan dapat membentuk rasa kepedulian masyarakat untuk merawat dan meneruskan pembangunan yang telah dirintis dalam program Tentara Manunggal Membangun Desa.
2. Kendala yang di hadapi yaitu pada tingkal Kekeluargaan adalah kondisi jiwa yang tercermin dalam perilaku seseorang terhadap orang lain dalam menghadapi berbagai situasi yang dihadapinya secara bersama-sama. Secara umum masyarakat Indonesia terkenal ulet dan pantang menyerah, dan hal ini

merupakan modal bagi pelaksanaan pembangunan. dalam melaksanakan setiap kegiatan apabila dilakukan dengan gotong royong yang didasari kekeluargaan akan lebih mudah tetapi kurang respon dari Masyarakat untuk membantu kegiatan yang dilakukan oleh Tentara Nasional Indonesia, Kecakapan dan Keterampilan. Pemerataan pendidikan di Indonesia secara umum belum merata sehingga membawa dampak kepada tingkat kecakapan dan keterampilan yang tidak merata pula. Kondisi demikian merupakan kelemahan dalam pelaksanaan TNI Manunggal Membangun Desa di Desa Manunggal Membangun Desa di Desa Bram Itam Kiri Kabupaten Tanjung Jabung Barat dan Krisis kepercayaan. penyelenggara kegiatan ini tingkat pusat maupun daerah membawa dampak terhadap tingkat kepercayaan masyarakat terhadap program yang sudah disusun rapi oleh Tentara Nasional Indonesia dalam program Manunggal Membangun Desa ini untuk Desa Bram Itam Kiri Kabupaten Tanjung Jabung Baray. Rendahnya tingkat kepercayaan masyarakat desa terhadap penyelenggara tersebut tentunya akan membawa dampak terhadap program pembangunan tersebut.

## **B. SARAN**

1. Bisa mendapatkan pemenuhan bahan maupun alat perlengkapan dapat terpenuhi sejak dini sehingga dalam pelaksanaan TMMD khususnya pembangunan fisik waktu dan sasaran yang telah ditentukan dapat tercapai dengan maksimal.

2. Dalam penentuan sasaran TNI Manunggal Membangun Desa agar melibatkan masyarakat pengguna sehingga hasil dari kegiatan TMMD tersebut sesuai dengan skala prioritas kebutuhan masyarakat.

